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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
De prosperar reforma, Congreso de Michoacán se reduciría a 24 diputados  
De prosperar la reforma electoral como la plantea el presidente Andrés Manuel López 
Obrador, Michoacán reduciría su número de diputados hasta 24. Dicha disminución 
representaría ahorros por más de dos mil millones de pesos anuales, estimó el Secretario 
de Gobierno Carlos Torres Piña. Asimismo, el encargado de la política interna manifestó 
que a nivel municipal, los ayuntamientos se integrarían por 9 regidores aproximadamente, 
salvo la capital por el número de habitantes a representar. El Secretario de Gobierno apuntó 
que hace años, Michoacán legisló con un congreso de 24 diputados, pero confirme 
avanzaron los años, el Poder Legislativo alcanzó los 40 escaños, incluidos los 
plurinominales. 

 
Debe haber una reconstrucción del “ser” hombre: PES 
Para combatir fenómenos delictivos como el feminicidio, debe haber una reconstrucción del 
“ser” hombre, sostiene Luz María García García, coordinadora del Partido Encuentro 
Solidario (PES) en el Congreso del Estado, para quien es necesario “dejar atrás la hombría 
o el machismo”. Apunta que la recurrencia en casos de feminicidio conlleva varias aristas, 
que van desde aspectos culturales, académicos, sociales, patrones familiares, situaciones 
emocionales y psicológicos individuales, “que ha trascendido las barreras del tiempo, 
pasando de generación en generación”. En ese sentido apunta que el ciclo de violencia 
hacia la mujer en sus diversas facetas no ha podido prevenirse ni en lo mínimo frenarse por 
lo que sigue avanzando, “lo que es una triste realidad que debemos detener a la brevedad». 
 

México de los 25 países del mundo con más estrés hídrico 
México es uno de los 25 países del mundo que enfrenta un mayor estrés hídrico, su nivel 
de estrés hídrico es «alto», lo que significa que cada año se extrae una media del 40 por 
ciento del agua disponible para su uso. Así se consigna en la exposición de motivos, de la 
iniciativa que busca reformar la Ley de Agua y Gestión de Cuencas del Estado, para obligar 
a autoridades y particulares a la captación de agua. La iniciativa propuesta por el PRD vía 
Víctor Manríquez, consigna que entre un 50 por ciento de agua potable se desperdicia en 
Michoacán debido a las fugas en las redes de distribución por la falta de mantenimiento o 
porque se requiere nueva infraestructura; éste, entre otros factores, provoca que los 
ciudadanos padezcan escasez del líquido, según datos oficiales y reportes de autoridades 
estatales. 
 
Diputados no acatan mandato de la Corte: deben consultar a más de 200 

comunidades indígenas 
Seis meses le quedan a la actual Legislatura de Michoacán para realizar las consultas a 
más de 200 comunidades indígenas, en el marco de la reforma a 13 artículos de la Ley de 
Educación del estado, como lo mandató la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Los 
diputados que “quieran pasarse de listos” y desobedecer la sentencia del máximo tribunal 
del país, corren el riesgo de ser separados del cargo y de ser llevados ante los tribunales 
de la Federación por el delito de abuso de autoridad, alertó Belinda Hurtado, presidenta de 
la comisión legislativa de educación. La diputada del PT deploró la actitud de oídos sordos 
de muchos homólogos suyos en el Congreso por el incumplimiento de la sentencia. El plazo 

http://congresomich.gob.mx/partido/partido-encuentro-solidario/
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que dio la Corte vence en mayo de 2023. A la fecha, no hay presupuesto autorizado para 
hacer las consultas a las comunidades indígenas, ni protocolo de consulta, ni calendario de 
actividades ni registro oficial confiable de los pueblos indígenas. 
 
Boletines: 

 
Congreso abre diálogo histórico con sector educativo y escucha sus necesidades: 
Eréndira Isauro 
 
Las pequeñas y medianas empresas morelianas son el motor económico de esta 
ciudad: Andrea Villanueva 
 
Inaceptable la prevalencia en violencia física y psicológica contra las personas 
adultas mayores: Mónica Valdez 
 
En Michoacán como en México se busca aniquilar los contrapesos al gobierno en 
turno: Víctor Manríquez                                     

 
AMLO garantiza pago a maestras y maestros de Michoacán: Seyra Alemán 
 
Fundamental para la inclusión de personas de talla baja, más política pública y 
adecuación de leyes: Víctor Zurita 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Silvano oculta bienes en su declaración patrimonial; podría ser inhabilitado 
El perredista Silvano Aureoles Conejo transgredió la ley respecto a la presentación de 
su declaración patrimonial después de dejar el cargo de gobernador, ya que presentó su 

rendición de cuentas final 337 días después del plazo establecido, pues debió hacerlo, 
como máximo, 60 días después de haber dejado el cargo; además omitió informar sobre 
bienes de su propiedad, de acuerdo con la propia declaración, con fecha de recepción del 
29 de octubre de este año. El incumplimiento del ex gobernador en asuntos relacionados 
con la transparencia de su patrimonio podría costarle sanciones como la inhabilitación para 
ocupar cargos públicos o de representación popular hasta por un año. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
 
Se desarrolla con éxito desfile cívico deportivo del 112 aniversario de la Revolución 
Mexicana 

Con la presencia del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y de la presidenta honoraria del 
DIF estatal, Grisel Tello Pimentel, más de 3 mil 400 personas participaron en el desfile cívico 
deportivo por el 112 aniversario del inicio de la Revolución Mexicana, en la capital 
michoacana. El Gobierno de Michoacán, a través de la Comisión Estatal de Cultura Física 
y Deporte (Cecufid), organizó esta actividad, tras dos años de ausencia por la pandemia 
del Covid 19. Encabezado por el andarín Ever Jair Palma Olivares, ganador del Premio 
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Estatal del Deporte 2022, así como de los medallistas michoacanos en los Juegos 
Nacionales Conade; Juegos Paranacionales Conade, Juegos Nacionales Populares, 
Encuentro Nacional Deportivo Indígena y del XXIII Encuentro Nacional de Juegos y 
Deportes Autóctonos y Tradicionales de este año, el desfile dio inicio en el Jardín 
Villalongín. 

 
Sin incidentes, concluye desfile de la Revolución Mexicana en Morelia: SSP 
La Secretaría de Seguridad Pública (SSP) informó que el desfile conmemorativo por el 112 
aniversario de la Revolución Mexicana en el Centro Histórico de Morelia concluyó sin 
incidentes. Los agentes de la Guardia Civil, en coordinación con las diferentes órdenes de 
gobierno, desplegaron desde primera hora, el dispositivo de seguridad en la zona Centro 
de la capital michoacana, a fin de salvaguardar la integridad de los asistentes y 
participantes. Instruidos por el General José Alfredo Ortega Reyes, titular de la SSP, 
alrededor de 300 elementos mantuvieron presencia preventiva sobre calles y avenidas; 
mediante recorridos pie-tierra, puestos de control y vigilancia, así como proximidad social, 
se dispusieron a la orden de la ciudadanía, a fin de coadyuvar para mantener el orden y la 
paz públicos. 

 
Anuncian 5 nuevas Escuelas de Medicina en Michoacán 
En Michoacán se abrirán 5 nuevas escuelas de Medicina informó la directora general del 
Organismo Coordinador de las Universidades para el Bienestar Benito Juárez García, 
Raquel Sosa Elízaga. Las nuevas sedes estarán en Buenavista, Ojumatlán, Nurio, Senguio 
y Tlalpujahua, detalló la funcionaria en el evento de inauguración de la Escuela de Medicina 
de Universidades para el Bienestar Benito Juárez García en Chilchota. En total se fundarán 
55 nuevas sedes educativas en todo el país, todas donadas por las comunidades. 
 
Abren santuarios de la mariposa monarca, temporada de hibernación 2022-2023 
En medio de un gran evento cultural ejidatarios, autoridades municipales, estatales y 
federales cortaron el listón inaugural de la temporada de visita a los santuarios en el País 

de la Mariposa Monarca. “El Gobierno de Michoacán reconoce el esfuerzo de tanta gente 
que hace posible la conservación de estas reservas, seguiremos trabajando juntos para 
proteger el patrimonio ambiental que aquí tenemos”, expresó el titular de la Secretaría de 
Medio Ambiente (Secma), Alejandro Méndez López. 
 
Bedolla y SCT acuerdan acciones de seguridad vial para evitar accidentes en vías 
carreteras 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el secretario de Comunicaciones y Transportes 
(SCT), Jorge Nuño Lara, acordaron coordinar acciones para incrementar la seguridad vial 
en autopistas y vías carreteras de la entidad, principalmente, las que registran la mayor 
incidencia de accidentes por saturación de tránsito de autotransporte. En reunión de trabajo 
y seguimiento de proyectos, las autoridades coincidieron en implementar un sistema 
integral de seguridad para la autopista Siglo XXI con operativos entre la Guardia Civil 

Agrupamiento Caminos, la Guardia Nacional y la Secretaría de Salud estatal, para vigilar 
que los usuarios respeten los límites de velocidad y se realicen estudios toxicológicos 
(alcoholímetro y otras sustancias) a operadores del volante. 
 
Pide Ramírez Bedolla a AMLO elevar a universidad nacional a la UMSNH  
El  Gobernador Alfredo Ramírez Bedolla pidió al Presidente de la República Andrés Manuel 
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López Obrador reconozca el papel histórico de la Universidad Michoacán de San Nicolás 
de Hidalgo para que pueda ser declarada con carácter de nacional. Con ello, dijo el 
mandatario, la Casa de Hidalgo podría ser dotada de recursos económicos suficientes para 
atender el reclamo de estudiante de otras entidades que hoy estudian en sus aulas. En el 
marco de la entrega de la Universidad del Bienestar en este municipio, el mandatario hizo 

una remembranza de la nicolaita y la destacó como la primera universidad autónoma del 
país. 
 
Entrega Fuerza Mujer el crédito número mil 
Con el objetivo de seguir impulsando la autonomía económica de las michoacanas, a través 
de la creación y fortalecimiento de negocios, el programa Fuerza Mujer otorgó el crédito 
número mil en Morelia, así lo informaron en un comunicado. La titular de la Secretaría de 
Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas, Tamara Sosa Alanís, felicitó 
a la beneficiaria por su nuevo proyecto, luego de recibir las capacitaciones en educación 
financiera y perspectiva de género, herramientas fundamentales para el desarrollo de las 
mujeres y prevenir y erradicar la violencia de género contra las michoacanas. 
 

Walmart, Sam’s Club y Aurrera Tiendas Con +Reclamos En Buen Fin: Profeco 
La Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) informó que en tres días que tiene el 
«Buen Fin» han recibido al rededor de 72 reclamos, de los cuales 23 fueron ya conciliadas 
a través de la herramienta Conciliaexprés, de solución inmediata de controversias y el resto 
se encuentran en proceso. Detallaron que la tienda con más reclamos hasta el momento, ha 
sido «Walmart» la cual ya acumula 40 reclamos, seguido de Sam’s Club, con 13 temas, y 
Bodega Aurrera, con 3 asuntos, mientras que las ciudades con más incidencias, ha sido la 
Ciudad de México (CDMX), Estado De México y Jalisco. 
 
#Michoacán Bedolla A AMLO: NO Cederemos A Chantajes De Normalistas 
El gobierno del estado no cederá a chantajes de normalistas, así lo aseveró el mandatario 
estatal, Alfredo Ramírez Bedolla, durante la visita del presidente de la República, Andrés 

Manuel López Obrador, al municipio de Áporo, Michoacán, para la Inauguración de la 
Universidad para el Bienestar Benito Juárez García. De igual forma, el gobernador del 
estado enfatizó que actualmente ya no existen las plazas automáticas y refirió que se ha 
terminado ya con la venta de las mismas con precios cercanos a los $400 mil pesos: “el 
ingreso a las normales ya no se vende”, apuntó. 
 
#Michoacán Bedolla Presume A AMLO 1 Año Sin Tomas De Vías Férreas Por 
Profesores 
Se cumple ya 1 año sin tomas en las vías férreas de Michoacán y sin paros de labores por 
parte de profesores, presumió el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, al 
mandatario federal, Andrés Manuel López Obrador, durante su visita al municipio de Áporo. 
“Después de 1 año de gobierno estamos cumpliendo junto con usted al magisterio, de forma 
puntual entregamos sus salarios, sus bonos, sus prestaciones; no ha habido una sola toma 

de las tomas de las vías del ferrocarril, tenemos 1 año libre de las tomas en Michoacán; no 
ha habido ningún paro laboral que ponga en riesgo los ciclos escolares”, destacó Ramírez 
Bedolla. 
 
Ya es oficial: Récord Guiness al guacamole más grande del mundo, es de Peribán 
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El guacamole más grande del mundo, hecho este domingo en el municipio michoacano de 
Peribán, y el cual alcanzó un peso de 4 mil 900 kilos, logró ingresar al libro de los Récord 
Guiness. Luego de que los organizadores de la Expo Aguacatera 2022, enviaran al jurado 
de los Récord Guiness las evidencias de que el guacamole hecho en Peribán, superó al 
elaborado en 2019, en el Estadio Metlife, de Estados Unidos, los jueces determinaron que 

Peribán, se ha ganado el título del nuevo récord. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
 
Para Alfonso Martínez, la ciudad de Morelia va a la baja en delitos 
Luego de los cuatro asesinatos que se suscitaron en la capital michoacana durante estos 
días pasados, el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar defendió que la 
ciudad continúa presentando una baja de incidencia en dicho delito. Expresó que este tipo 
de situaciones son "casos excepcionales", que no demuestran una alza en este tema, esto 
luego que reiteró según información proporcionada por el Secretariado Ejecutivo del 

Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), que la ciudad lleva tres meses a la baja 
con los homicidios. 
 
Conflicto en parque 150, se desactivo; familias podrán seguir haciendo uso de estos 
espacios 
Solo 40 minutos duro el conflicto en el parque, donde familias vieron amenazadas sus 
actividades dentro del Parque Infantil 150 ubicado en Morelia, esto luego de que un grupo 
de trabajadores tomará de manera momentánea el espacio como inconformidad por no 
estar a cargo de las taquillas. El director del Zoológico Benito Juárez, Julio Medina, explicó 
que el conflicto se dio luego de que existiera inconformidad, por quien estaría a cargo de la 
taquilla en la Cabaña Encantada, que ahora está en manos de una empresa y que se 
maneja como Cabaña del terror. 

 
Arrancan festejos guadalupanos en Morelia 
Morelia esperó por 2 años, y ahora puede disfrutar, nuevamente, de los festejos en honor 
a la Virgen de Guadalupe en condiciones de normalidad, tras las restricciones a la movilidad 
de la población y las actividades económicas y sociales por el covid. Desde la calzada de 
San Diego hasta la calle Tata Vasco, más de 360 puestos semifijos oferentes de cañas, 
cacahuetes y otros alimentos preparados y bebidas no alcohólicas se instalaron para 
acompañar el paseo dominical o la visita al Santuario de Guadalupe, así como los juegos 
mecánicos. 
 
Incremento en PEF, no impactará, es solo un aumento de acuerdo a la inflación: 
Alfonso Martínez 
Como insuficiente el aumento que se hizo al Presupuesto de Egresos de la Federación 

(PEF), pues es acorde a la inflación, por lo que este no se verá reflejado en los 
ayuntamientos, señaló el presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, al exponer que el 
8 por ciento que se autorizó en la Cámara de Diputados dentro del presupuesto, este solo 
corresponde sólo a la inflación. Expuso que el Presupuesto de Egresos de la Federación 
(PEF) es muy similar a la inflación, lo que obliga a municipio hacer un gasto responsable. 
“El 8 por ciento que se autorizó en la Cámara de Diputados dentro del del PEF, como 

https://i0.wp.com/primeraplana.mx/wp-content/uploads/2022/11/peregrinos.jpg?resize=696%2C464&ssl=1
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aportación a municipios en 2023, “es cercano a la inflación, realmente el incremento no se 
vería reflejado, porque estamos hablando de que es muy similar a la inflación, lo que se 
tendrá que hacer un gasto con mucha responsabilidad”, indicó. 
 
Delicias típicas en verbena moreliana por aniversario de la Revolución  

Platillos típicos y música tradicional mexicana degustaron miles de morelianos que 
participaron en la verbena popular, celebrada con motivo del 112 aniversario de la 
Revolución Mexicana. Al término del desfile cívico deportivo, este domingo en la capital 
michoacana, los asistentes se dieron cita a la emblemática plaza de San Francisco, donde 
ya se había dispuesto una fiesta gastronómica con música y exposiciones culturales. Como 
parte del banquete, productores provenientes de diferentes partes del Estado, ofrecieron 
alimentos típicos como mole tradicional, enchiladas verdes, carnitas, tacos dorados, tortas 
de tostadas, tacos de tripa, bistec, pastor, chorizo y comida tradicional.  
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Michoacán, en los últimos 5 años, registra reducción en nacimientos en adolescentes 
En los últimos 5 años, Michoacán ha registrado una reducción en el número de nacimientos 
en adolescentes, esto gracias a las acciones que, en materia de salud sexual y reproductiva, 
implementa la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM). Durante el 2020, la entidad 
registró 78 mil 218 nacimientos, de los cuales 13 mil 949 fueron en adolescentes de 15 a 
19 años; mientras que en 2021 de los 74 mil 122, 13 mil 266 fueron en este grupo etario.  
Actualmente en lo que va del año, se tiene registro de 45 mil 430 nacimientos y de estos 
sólo 7 mil 800 se registran en adolescentes 297 en mujeres de 15 años y 7 mil 503 de 16 a 
19 años. 
 

Padres de familia piden no se cierre guardería del IMSS; hijos de mujeres 
trabajadoras, en riesgo 
Más de 200 familias y 45 trabajadores, en incertidumbre por el cierre de la guardería 
Instituto para el Desarrollo Integral de la Infancia (IDEIIN) en Morelia. A pesar del servicio 
que presta el espacio, el cierre luce inminente para los primeros días del 2023. La semana 
pasada los trabajos y profesores fueron convocados a junta, en donde fueron notificados 
por la delegación del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) sobre la determinación 
de cerrar el espacio que durante años fungió como resguardo a menores de madres 
trabajadoras.  
 
Michoacán se mantiene a la baja en ocupación hospitalaria por IRAG y COVID-19 
La red Hospitalaria de Infecciones Respiratorias Agudas Graves (IRAG) y de COVID-19 se 
mantiene a la baja en su ocupación con 4.17 puntos porcentuales. Entre los hospitales que 

conforman la red están IMSS, ISSSTE, IMSS Bienestar, SEMAR, los de la Secretaría de 
Salud de Michoacán (SSM) y privados, quienes en conjunto cuentan con 599 camas IRAG, 
para brindar atención oportuna a los michoacanos que lo necesitan. Hasta el día de hoy, 
Michoacán registra una tasa de positividad del 33.84 por ciento, letalidad del 41.16 y 
recuperación del 95.8 por ciento, todo esto gracias al refuerzo en la vacunación anti COVID-
19, donde actualmente poco más de 3 millones de michoacanos ya completaron sus 
esquemas. 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/138653-michoacan-se-mantiene-a-la-baja-en-ocupacion-hospitalaria-por-irag-y-covid-19.html
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Registra Michoacán este domingo una muerte y un nuevo contagio por Covid  
La Secretaría de Salud reportó que Michoacán registró este domingo un solo caso nuevo 
de Covid 19 y una muerte asociada a esta enfermedad. En su reporte diario, la dependencia 
estatal precisó que el contagio y el fallecimiento extemporáneo se presentaron en la capital 

michoacana. La autoridad de salud destacó que la entidad mantiene 94 casos activos, 
desde los últimos 14 días, así como una tasa de recuperación del 95.8 por ciento. Con 21 
camas con pacientes enfermos, ninguno de ellos intubado, la ocupación hospitalaria se 
ubica en un 3.51 por ciento.  
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Hallazgo tras cateo en Normal de Tiripetío no debe quedar impune: SEE 
En el caso de lo ocurrido en la Normal de Tiripetío en la semana pasada donde padres de 
familia encontraron un arma de fuego y dinero a un líder estudiantil, la autoridad educativa 
sugiere que este asunto no quede impune. La titular de la Secretaría de Educación en el 

Estado (SEE), Yarabí Ávila, refirió que aunque es un tema que no le corresponde 
directamente, confía en que la autoridad competente lo haga, pues en otros casos se han 
dado denuncias por violación. “Es un tema que le compete directamente al Instituto de 
Educación Media Superior y Superior, tenemos una responsabilidad la verdad es que 
atribución del Instituto”.  
 
Normal de Educadoras, la única que no ha retomado actividades  
Después de mantenerse cerradas por varios días a causa de procesos internos y luchas 
estudiantiles, cuatro de las cinco escuelas normales del estado que estaban tomadas, 
volvieron a las aulas.  Mariana Sosa Olmedo, directora del Instituto de Educación Media 
Superir, declaró en entrevista para Quadratín que de las normales tomadas, únicamente la 
de educadoras nuevamente se manifestaron, a raíz de la invalidación de unas actas, por 

parte del Consejo Estatal para Prevenir y Erradicar la Discriminación y la Violencia.   
 

 
INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 

 
Continúan operativos de seguridad en Cañada Purépecha 
La Secretaría de Seguridad Pública (SSP) mantendrá los operativos preventivos en 
Huáncito, Carapan y Rancho Morelos, mencionó el titular de la dependencia, José Alfredo 
Ortega Reyes. Señaló que luego de las reiteradas protestas del magisterio, hay un resultado 
de 18 elementos heridos, "afortunadamente no es de gravedad, también la rotura de 
escudos", porque los docentes arrojan cohetones desde muy corta distancia. 
 
Colusión de alcaldes con crimen organizado corresponde a investigar Fiscalía, 

asegura secretario de Seguridad 
Sobre las denuncias contra 29 alcaldes que presuntamente estaría coludidos con el crimen 
organizado, el secretario de Seguridad Pública, José Alfredo Ortega Reyes, afirmó que la 
investigación correspondería en todo caso a la Fiscalía del Estado”, al señalar que la SSP 
solo es responsable de trabajar institucionalmente. Asimismo, informó que la estrategia de 
seguridad no está orientada a personas, sino a instituciones y en ello está basada, no 
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obstante, mencionó que, si los ediles buscan seguridad personal, deben hacer la solicitud 
correspondiente ante la Secretaria de Gobierno que envía este requerimiento a la SSP. 
 
Ejército Mexicano otorga ascenso a 23 elementos en la 21/a Zona Militar de Morelia 
Por su destacada labor como militares mexicanos, el Ejército Mexicano reconoció la 

trayectoria castrense de 23 de sus elementos con el ascenso de rango, así como 
la condecoración de 10 de ellos. En la XXI Zona Militar, se entregaron los cargos de: 
Capitán primero, Capitán segundo, Teniente de Infantería, Teniente de Fuerza Área, de 
Enfermería y Subteniente a 23 militares destacados. 
 
Preocupan las bajas temperaturas que se registran en región lacustre 
Ante el descenso de la temperatura que se ha registrado en estos días, la dirección de 
Protección Civil de Pátzcuaro ha realizado varios recorridos por las comunidades y colonias 
más alejadas del municipio, donde se han registrado temperaturas entre los 10 y 12 grados 
centígrados. Asimismo, hacen un llamado para evitar fogatas y dejar anafres prendidos 
dentro de las habitaciones o de la casa en sí, ya que esto puede ocasionar intoxicación por 
monóxido de carbono. El director de Protección Civil Municipal, José Roberto Veles 

Escobar, informó que el programa invernal lo inician a partir de diciembre, teniendo 
Pátzcuaro un punto álgido en enero y febrero. 
 
Buscan prevenir adicciones y violencia contra la mujer 
El próximo martes 29 asociaciones civiles y gobierno formalizarán una alianza llamada 
Mujeres Michoacanas por la Prevención de las Adicciones y la Violencia, mediante la firma 
de un documento en un acto que se realizará en el hotel Villa Montaña. Una de las entidades 
participantes es el Centro de Integración Juvenil en Morelia, cuya directora Guadalupe 
Contreras González adelantó que la alianza “busca potenciar y coordinar las acciones que 
ya realizan las diferentes instituciones en materia de prevención de adicciones y violencias 
hacia las mujeres”. 
 

Michoacán entre los estados con más víctimas de atrocidades 
Según el informé de “Atrocidades y eventos de alto impacto registrados en medios”, 
difundido por Causa en Común, Michoacán es uno de los estados con más alto índice, 
acompañado Veracruz, Chiapas, Guanajuato y el estado de México. Michoacán se 
encuentra con reportes de por lo menos 568 actos atroces en los medios de comunicación 
nacionales, entre enero a octubre. También se refirió que la palabra atrocidad engloba el 
uso intencional de la fuerza física para causar muerte, laceración o maltrato extremo. 
 
En 9 meses en Michoacán se denunciaron más de mil 800 delitos de fraude 
De enero a septiembre del presente año, en México se cometieron más de 77 mil delitos de 
fraude, de estos mil 810 corresponden a Michoacán. Lo anterior, según estadísticas del 
Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNP), donde detalla 
que, en 9 meses en la tierra purépecha se cometieron mil 810 delitos de fraude, así como 

527 de abuso de confianza. Asimismo, indica que, solamente se reportaron 50 casos de 
delito de extorsión; 2 mil 779 delitos de daño a la propiedad; 668 de despojo. 

https://www.michoacan.gob.mx/
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/138675-en-9-meses-en-michoacan-se-denunciaron-mas-de-mil-800-delitos-de-fraude.html

